

A LA EXPECTATIVA DEL VIERNES

■ Areilza elabora un proyecto de alternativa

MADRID, 6 (De nuestra Redacción).— Las perspectivas económicas, que con toda seguridad serán el objeto fundamental del Consejo de Ministros del viernes y el retraso de un día experimentado por el mismo, han desplazado a todos los demás temas de la actualidad política. El paquete de medidas económicas tantas veces anunciadas y aplazadas desde que se hizo cargo del poder el gabinete Suárez, están siendo minuciosamente estudiadas por el Gobierno, que el viernes pondrá de nuevo a prueba su capacidad de convencer al pueblo.

Sin embargo, las noticias que a título de rumor, más o menos convincente, circulan por los distintos círculos políticos y económicos aseguran que continúa el desacuerdo que respecto al tema existe en el seno del Gobierno, especialmente tras la necesidad de que estas medidas encuentren oportuno respaldo con los problemas laborales y sindicales, algunos de los que podrían tener eco en el mismo consejo. Un gran motivo de preocupación supone para el Gobierno la popularidad de las medidas, paralelamente a su efectividad. La inminencia de un otoño especialmente conflictivo en materia laboral, junto con los problemas ya existentes en este terreno, enmarcados en un momento político que puede calificarse como crítico, han hecho que se sucedan las reuniones del bloque económico de ministros, que hoy mismo celebraron una de sus largas sesiones de consulta y estudio.

CONGELACION

La congelación de salarios que se apuntó en su día como una de las soluciones que mayores probabilidades tendría

que triunfar en el consejo, a pesar de su evidente impopularidad, que daría origen a una seria polémica desde los sectores socialistas, ha vuelto a ser señalada por los observadores especialistas en el tema. Al parecer, esta medida, paliada en sus efectos más negativos al referirla exclusivamente a los salarios más altos, podría ser aprobada en la reunión del gabinete junto con la congelación de precios de artículos de primera necesidad, como contrapartida. Estas medidas podrían formar parte, en el caso de que existieran criterios uniformes -por el momento no los hay- en el seno del Gobierno, de un real decreto en el que se justificarían las medidas económicas como complementarias de la reforma política. La congelación salarial, medida impopular a todas luces, tal como han demostrado recientes encuestas realizadas entre trabajadores, podría haber sido el tema central de la entrevista que esta mañana han mantenido el presidente Suárez con el presidente del Consejo Nacional de Trabajadores, Noel Zapico.

¿DEVALUACION?

Por otra parte, y en los círculos anteriormente citados, ha vuelto a surgir el fantasma de la devaluación, que según algunas fuentes podría estar en estudio para incluir junto con las medidas económicas. Tal vez y por razones de prudencia política, esta última medida, en el caso de llevarse a cabo, no sería aprobada en el mismo Consejo de Ministros que las anteriores, sino que sería objeto del estudio de una posterior reunión del gabinete. Según distintos especialistas en materia económica, la devaluación sería tal vez la única salida para combatir el déficit de la balanza comercial, que superará, a finales del presente año, límites insospechados.

COMPLICACIONES EN LA OPOSICION

Y mientras se espera el veredicto económico, se vuelve a plantear el problema de la reforma, que puede recibir en la reunión del Consejo Nacional del viernes, el impulso o el frenazo insitucional definitivo. Pero lo que ha vuelto a preocupar al poder es la reacción de los grupos políticos, muchos de los cuales van cubriendo su hueco con alianzas iniciadas generalmente con fines electorales. Tras los avances positivos del equipo de la Democracia Cristiana, que podrán tener su culminación con una posible entrevista entre el ministro Osorio y el líder de la izquierda Ruiz Giménez,

representantes ambos de los sectores más alejados de esta ideología, se esperan igualmente importantes resultados de los encuentros entre los componentes de los distintos frentes en ciernes.

Sin embargo, el colectivo que en su momento alcanzó una mayor actividad política, *Coordinación Democrática*, prosigue con sus divergencias y divisiones, algunas de las cuales se ofrecen como irreversibles. La polémica entre los dos más importantes bloques socialistas y García-Travijano no son más que el reflejo de una situación de profunda crisis acentuada por el documento de la reunión de la oposición celebrada recientemente en Valencia. La reunión que mañana jueves celebrará *Coordinación Democrática* para estudiar el documento, puede resultar decisiva para decidir algo más que una toma de postura sobre el texto escrito. Fuentes próximas al colectivo de oposición aseguran, sin embargo, que la unidad debe prevalecer ante todo.

Y por si el fallido documento Ollero no hubiera sido suficiente para pulsar la capacidad de entendimiento entre las fuerzas de oposición, una nueva prueba va a someterse al ya alterado panorama político. Informaciones sin confirmar aseguran que el ex ministro Areilza, por el momento ausente de la escena pública, ha elaborado un proyecto de alternativa para salir del atolladero político. Elemento más importante sería la formación de un Gobierno provisional de amplio espectro que se entregaría, para su examen, a distintas personalidades de la oposición y al Gobierno.

"OPINION"

Y un nuevo semanario se asoma al panorama informativo con los mejores seguros. "Opinión", apadrinado por el capital Lara y realizado por un extraordinario equipo profesional encabezado por Antonio Alemany, viene a cubrir ese hueco del gran magazine hecho con seriedad y rigor informativo. En su primer número, tal vez demasiado denso, se conjugan amplios informes sobre las noticias de última hora y sabrosos documentos inéditos. El diario de Franco Salgado Araujo -cuya autenticidad ha sido confirmada por los especialistas- puede ser uno de los manuscritos más reveladores de la personalidad de Franco, mientras se aclara la incógnita de sus memorias.

AMALIA S. SAMPEDRO

HOY SE REUNÉ C.D. SIN TREVIJANO

MADRID, 6 (Cifra).- El Comité Ejecutivo de Coordinación Democrática se reunirá mañana para estudiar el futuro de este organismo unitario de la oposición, informaron a Cifra fuentes de C.D.

A la reunión no asistirá el abogado Antonio García Trevijano, del grupo de demócratas independientes, para limar asperezas surgidas con otros partidos de este organismo de la oposición.